

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 12/01/2023

# CONSTITUTION DE LA FONDATION INNOVATION ET TRANSITIONS

**Afin de renforcer leurs actions communes au soutien de l'innovation et des transitions sur le territoire, des acteurs socio-économiques, académiques et institutionnels créent la Fondation Innovation et Transitions.**

La Fondation Innovation et Transitions, précédemment Fondation pour l'Université de Lyon, a pour ambition de favoriser le progrès de la connaissance et de l'innovation en portant des actions soutenues par des acteurs de l'enseignement supérieur et de la recherche et du monde socio-économique. Elle entend contribuer à un développement scientifique, environnemental, social, économique et culturel, équilibré et solidaire sur le territoire, en agissant au service de l'intérêt général. Trouvant ses racines dans le territoire lyonnais, la fondation peut cependant œuvrer sur l'ensemble du territoire national.

Fondation reconnue publique, et régie par des statuts validés par le Conseil d'Etat le 20 décembre 2022, la Fondation Innovation et Transitions a vocation à :

- Porter des projets innovants scientifiques, technologiques, sociaux et écologiques à impact positif.
- Développer et organiser une coopération féconde entre les parties prenantes de la connaissance, du développement et de l'innovation, en particulier entre les acteurs du monde économique et ceux du monde académique.
- Favoriser les transferts de connaissance et l'accès citoyen aux innovations.

## Porter des projets et héberger des fondations au service du territoire

Afin de remplir son rôle de soutien à l'innovation et aux grandes transitions sur le territoire, la fondation se positionne notamment sur deux grands champs d'actions :

- La mise en œuvre de projets favorisant l'innovation et mobilisant des acteurs privés et publics (par exemple les Journées de l'économie).
- La mise sous égide de fondations permettant la mise en place de partenariats et de synergies public/privé.

La fondation a en effet la capacité de créer en son sein des fondations abritées et initier des projets, sans personnalité morale et juridique autonome, en vue de la réalisation d'une œuvre d'intérêt général. Elle héberge aujourd'hui 27 fondations placées sous son égide et leur offre ainsi un cadre légal, un soutien administratif, la garantie de l'intérêt général et les avantages d'une fondation reconnue d'utilité publique. Les fondations abritées peuvent ainsi se concentrer sur le cœur de leurs actions dans les domaines de la recherche, de la formation, de l'innovation ou portant des actions sociales et sociétales.

La Fondation Innovation et Transitions est issue de l'évolution de la Fondation pour l'Université de Lyon afin de la repositionner pour renforcer son impact au soutien de l'innovation et des grandes transitions sur le territoire.

## Des partenaires engagés

La gouvernance évoluera prochainement en cohérence avec les nouveaux statuts. Le Conseil d'Administration sera composé de trois collèges : les partenaires institutionnels (Métropole de Lyon, Agence pour le Développement Economique de la Région Lyonnaise/Aderly et COMUE Université de Lyon), les fondateurs et les personnalités qualifiées.

**Jean-Michel Longueval**, Vice-Président Enseignement supérieur, Recherche et Vie étudiante, a déclaré : « nous sommes fiers de soutenir la Fondation Innovation et Transitions, aux côtés d'acteurs économiques et académiques afin d'œuvrer collectivement au soutien de l'innovation et des transitions sur le territoire. »

**Philippe Guérand**, Président de la CCI Auvergne Rhône-Alpes, s'exprimant au nom de la CCI Lyon Métropole Saint Etienne Roanne, du Medef Lyon Rhône et de la CPME Rhône, qu'il représente au Conseil d'Administration de la fondation, se réjouit « de voir les acteurs du territoire se mobiliser collectivement sur les sujets d'innovation et de transitions en constituant une nouvelle fondation qui

permettra une coopération efficace sur ces sujets majeurs dans le monde en mutation que nous connaissons. »

**Frank Debouck**, Président de la COMUE Université de Lyon, confirme « l'intérêt majeur que représente la Fondation Innovation et Transitions dans le dialogue des acteurs académiques avec le territoire et la mise en œuvre d'actions communes au service de l'innovation. »

**Alain Denizot**, Président du directoire de la Caisse d'Épargne Rhône-Alpes, a déclaré « l'innovation et les transitions sont au cœur de nos enjeux et nous sommes convaincus des bénéfices d'une action commune sur ces sujets au sein du territoire. »

**Bertrand Foucher**, directeur général de l'ADERLY (ONLYLYON – INVEST IN LYON), souligne « partager l'objectif de favoriser le développement économique de notre territoire pour en faire le territoire où les transitions environnementales et sociales seront le plus aisées grâce à l'articulation entre les milieux économiques, académiques et institutionnels. »

## Les 27 fondations sous égide



Contact :  
contact@fondation-fit.org